



S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, recibe al Presidente de Italia, Sergio Mattarella, en visita oficial

Santiago, 4 de julio de 2023

Muy buenas tardes a todas y a todos.

Quiero agradecer al presidente Mattarella por esta histórica visita a nuestro país y, además, agradecerle, como se lo he dicho a las delegaciones, que, en esta visita América Latina, haya escogido dos países y uno de ellos es Chile. Eso debe hacernos sentir orgullosos, de cómo nuestros países amigos están mirando y observando a Chile. Además, me siento doblemente orgulloso porque el presidente Mattarella, después de venir para acá, se va a Magallanes que es mi tierra natal, así que me alegro el doble.

Esto demuestra su decidido interés por intensificar el vínculo entre ambas naciones en diversos ámbitos bilaterales y multilaterales. Además, lo hace en un contexto que es particularmente clave para nosotros que es el año de conmemoración de los 50 años del golpe de estado en donde Italia fue un país fundamental en la solidaridad y en la articulación de la lucha por la democracia, cuyas raíces, hasta hoy, siguen proliferando y siguen dando frutos.

Hoy hemos acordado la necesidad de estrechar la cooperación en una amplia gama de materias de interés mutuo entre Chile e Italia como son las energías renovables limpias, el enfrentamiento a la crisis climática, la cooperación antártica, la protección del medio ambiente y de los océanos, la ciencia y la tecnología, el intercambio comercial y las inversiones, en las cuales Italia es el cuarto país de la Unión Europea con más inversiones en nuestro país. Y, por cierto, enfatizar los valores que Chile e Italia comparten, que no son obvios y que debemos proteger, en particular el valor de la democracia y el del respeto y irrestricto a los derechos humanos y el derecho internacional.



Hoy, en particular, hemos suscrito dos acuerdos que irán en beneficio de nuestros pueblos. Primero, un memorando un entendimiento sobre cooperación en el ámbito del desarrollo sostenible entre el Ministerio de Medio Ambiente de Chile y el Ministerio del Ambiente de Italia que va a fortalecer la cooperación a través de la recolección y análisis de datos meteorológicos para la observación del cambio climático y la medición de su impacto en sectores económicos, sociales y ambientales.

Recordemos que Chile es uno de los países que está más expuesto a los efectos de la crisis climática. Y, por lo tanto, el poder compartir y colaborar con otros países que también tienen ciencia avanzada en esto para nosotros es tremendamente importante.

Además, el presidente Mattarella destacaba nuestra convicción, que hemos transformado en ley y, por lo tanto, una obligación de transformarnos en un país carbono neutral de aquí al 2050 y, ojalá, podamos, incluso, llegar antes de eso.

En segundo lugar, suscribimos un memorando un entendimiento sobre cooperación en formación diplomática para establecer un marco en aquellas actividades relacionadas al entrenamiento de nuestros diplomáticos que, quizás, para algunos pudiera parecer algo meramente formal, pero es a partir de la diplomacia que podemos resguardar, justamente, estos valores que compartimos en el mundo.

De parte de eso hablábamos cuando conversamos de la triste situación que se vive en Europa en donde ya llevamos casi un año y medio de guerra en el corazón de Europa y que a todos nos debe violentar y no debemos naturalizar, como cualquier otra guerra en cualquier otra parte del mundo.

De igual manera quiero destacar el interés de empresas privadas y públicas italianas por el proceso de transición energética de nuestro



país en el cual hemos sido líderes en América Latina ubicándonos en primer lugar entre las economías emergentes con mayor potencial de inversión en el área.

Chile, y acá le hablamos al mundo, tiene una decisión por producir hidrógeno verde, la que es calificada como la energía del futuro, lo que ha llevado a diversas empresas europeas que ya estén desarrollando proyectos en nuestro país entre las cuales están empresas italianas. Gracias a su tremendo potencial en energías limpias, en energía eólica, solar, mareomotriz y otras, Chile aspira a transformarse en el productor de hidrógeno verde a precios más competitivos del planeta en el año 2030.

A esto se suma, en el ámbito económico, que la inversión extranjera directa de Italia materializada en Chile alcanzó los US\$ 14 mil millones hasta el año 2021 representando un 15,3% de la inversión europea en Chile. Y las principales inversiones se encuentran en sectores como la electricidad, agroindustria y construcción.

Y, sepa presidente que Chile seguirá dando certezas para que estas inversiones contribuyan al desarrollo de nuestro país.

Además, estamos apostando fuerte, también, por el litio y no solamente por litio, sino por hacerlo de una manera sustentable y que respete nuestro medio ambiente.

La relación de Chile e Italia se funda en una larga historia de contactos que se han dado a nivel político, tenemos una relación de más de 150 años, si mal no recuerdo. Y esta relación ha sido potenciada a través de la importante migración de ciudadanos italianos a Chile que han dado grandes frutos en nuestro país y los grandes aportes que realizan a la cultura y a la sociedad chilena.



Asimismo, el rol que tuvo la embajada de Italia en Chile durante la dictadura acogiendo personas que fueron perseguidas.

Me permito recordar a Lumi Videla, militante del MIR, quien fue vilmente asesinada y arrojada cobardemente al interior de la embajada en un caso que conmovió la opinión pública y que hoy tiene un memorial al interior de la embajada italiana.

Quiero agradecerle, presidente Mattarella, por visitar nuestro país, por recorrer nuestra patria y por acompañarnos en esta conmemoración de los 50 años del golpe de estado en Chile y destacar la importancia que Europa le otorga a nuestro país en las relaciones multilaterales.

Muchísimas gracias, presidente.

Santiago, 4 de julio de 2023
RFF